



COLUMNA INVITADA

2024: México en la encrucijada

El 2024 se perfila como un momento crucial en la historia política de México



COLUMNA INVITADA

OPINIÓN · 9/9/2023 · 00:20 HS



Luis Mendoza Acevedo / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Foto: Especial

El 2024 se perfila como un momento crucial en la historia política de México. En el centro del debate está la búsqueda de **Andrés Manuel López Obrador** por perpetuarse en el poder y sembrar los más grandes atentados contra la democracia de nuestro país.

El próximo año no solo se decidirá quién liderará el país, sino que también elegirá diputados federales, senadores y gobernadores en ocho estados, además de un amplio número de cargos locales, tan solo en la Ciudad de México se elegirán más de 280 cargos entre la **Jefatura de Gobierno**, las 16 alcaldías, concejales y diputados locales. La importancia de estos comicios radica en que están en juego no solo los destinos políticos de quienes se postulan, sino de la salud de nuestra democracia.



Además, se vislumbra un riesgo significativo para los órganos autónomos y el poder judicial. Estos pilares de nuestro sistema democrático han sido objeto de críticas y tensiones en los últimos años. Se ha atentado contra ellos, se han dinamitado con el objetivo de aniquilarlos. Afortunadamente no se ha logrado.

La independencia de estos órganos como el **INE, el INAI, el Tribunal Electoral, la Suprema Corte de Justicia de la Nación** son esenciales para mantener un equilibrio de poderes y garantizar la rendición de cuentas. Desde la Cámara de Diputados van a ser defendidos con presupuesto que garantice su operatividad y desde la sociedad civil recibirán el respaldo de la gente que cree en las instituciones.

Entre los aspectos más preocupantes y que no debemos perder de vista está el uso electoral del dinero público, el que aportamos los mexicanos. La transparencia y la equidad en el financiamiento de campañas son fundamentales para garantizar un proceso democrático justo. Cualquier abuso, como lo hemos visto en la elección de candidatos del partido Morena, es un riesgo para las arcas públicas y socavará la poca confianza de quien resulte electo.

Ante el escenario la sociedad civil y los partidos de oposición tenemos un papel crucial que desempeñar como contrapeso. Es fundamental que actuemos como guardianes de la democracia, denunciando cualquier irregularidad y defendiendo los principios democráticos que tanto nos han costado construir.

No podemos ignorar la crítica situación de nuestro país en otros aspectos. El **sexenio de AMLO** ha sido testigo de un aumento alarmante en la violencia, con más de 164 mil homicidios registrados, estamos en una innegable crisis de violencia. Estos homicidios equivalen a un mexicano asesinado cada 15 minutos. Los promedios diarios de 95 asesinatos son una triste estadística que refleja la urgencia de abordar los problemas de seguridad en México de manera inmediata.

En lo que va de 2023, se han contabilizado más de 17 mil 800 homicidios, lo que indica la persistencia de esta grave crisis. La inseguridad, la corrupción y otros desafíos continúan afectando la vida de los mexicanos, y es imperativo que se enfrenten de manera efectiva y responsable.

En resumen, el año 2024 representa un momento decisivo para México en términos políticos. La democracia, la transparencia y la seguridad están en juego, y es responsabilidad de todos los ciudadanos y actores políticos trabajar juntos para garantizar un proceso electoral justo y abordar los desafíos que enfrenta nuestra nación.

Por Luis Mendoza Acevedo
Diputado Federal (PAN) Distrito 15, Alcaldía Benito Juárez
Redes sociales FaceBook, Twitter @LuisMendozaBJ